

令和7年度 第9回

## みどり市定例教育委員会 会議録

令和7年12月16日 開会

令和7年12月16日 閉会

みどり市教育委員会



## 令和7年度第9回みどり市定例教育委員会会議録

令和7年12月16日（火曜日）

### **議事日程**

令和7年12月16日（火曜日）午後3時開議

- 日程第 1 会議録署名委員の指名
- 日程第 2 会期の決定
- 日程第 3 教育長報告
- 日程第 4 報告第15号 教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）について
- 日程第 5 議案第33号 令和7年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価（令和6年度事業）について
- 日程第 6 議案第34号 令和6・7年度みどり市文化財保護審議会委員の委嘱について

### **本日の会議に付した事件**

議事日程と同じ

**出席委員（5人）**

教 育 長	保 志 守		
職 務 代 理 者	石 戸 悅 史	委 員	金 子 祐次郎
委 員	岩 野 ひろみ	委 員	小 屋 佳 枝

**欠席委員（なし）**

傍聴（1人） 記 者

---

**説明のため出席した者**

教 育 部 長	金 高 吉 宏	教育総務課長	今 泉 源太郎
学校教育課長	神 山 亮 一	社会教育課長	小 林 徹
文化財課長	赤 石 光 史	富弘美術館事務長	星 野 美 苗

---

**事務局職員出席者**

教育総務課長補佐 園 原 裕 一 総 務 係 長 鈴 木 なつみ

## ◎開会・開議

午後3時開会・開議

○教育長 ただいまから、令和7年度第9回みどり市定例教育委員会議を開会いたします。

諸般の報告を申し上げます。

傍聴についてあらかじめ許可をしております。

以上で諸般の報告を終わります。



## ◎日程第1 会議録署名委員の指名

○教育長 日程第1、会議録署名委員の指名をさせていただきます。本日は、席番2番の石戸委員にお願いしたいと思います。よろしくお願ひいたします。



## ◎日程第2 会期の決定

○教育長 日程第2、会期の決定ですけれども、令和7年12月16日、本日1日ということにしたいと思います。よろしいでしょうか。

〔「異議なし」の声あり〕

○教育長 御異議なしの声がありましたので、本日1日と決定いたします。



## ◎日程第3 教育長報告

○教育長 日程第3、教育長報告を議題といたします。私から報告させていただきます。

11月11日、総務文教常任委員会協議会がありました。教育部からは、子どもの居場所条例の制定について、岩宿博物館常設展示等改修工事請負契約の締結について、そして保小中一貫教育校に係る園舎の整備についてを順次説明させていただきました。

12日、予算常任委員会協議会がありました。一般会計12月補正予算ということで、情報機器の整備事業、教育支援センター設置事業についての補正予算の説明をさせていただきました。

同日、みどり市立学校適正規模・適正配置東地区検討委員会第2回委員会がありました。前回に引き続き、保小中一貫教育校についての協議が行われました。

13日、県市町村教育長協議会第2回定例会がありました。今回、協議はありませんでした。報告事項として、旅費雑費の廃止に伴う教職員の入場料等の扱いについて、GUNMAグローバル人材育成事業について、利根沼田モデルを活用した巡回方式による通級指導について、ミドルリーダーのための相談窓口について、そしてICTの活用研修などについての説明が県事務局からありました。

同日、第3回県市町村教育長人事会議がありました。今年度末人事に関する配置について、共通理解と協議が行われました。

同日、両会議が終わった後に、県市町村教育長協議会懇談会がありました。県事務局の平田教育長を始め県市町村の教育長と話す貴重な機会となり、大変有意義な時間でした。

同日の第70回群馬県更生保護大会と令和8年度予算編成会議については、会議と重なってしまいましたので、欠席させていただきました。

14日、群馬県市町村教育委員会連絡協議会第2回定期代議員会がありました。県に対する文教施策とその予算措置等に関する要望についての説明、そして役員の改選等が行われました。

同日、群馬県市町村教育委員会全体研修会がありました。冒頭で、市町村教育行政功労者表彰があり、前橋市の吉川教育長、神流町の新井教育委員、みなかみ町の根津教育委員の3名が多年にわたる功労により表彰されました。また、教育委員の皆さんも参加していらっしゃいましたが、沼須人形芝居保存会による人形芝居を鑑賞させていただきました。三味線と語り、人形の動きの三位一体で演ずるすばらしい出し物でした。みどり市にも小中の獅子舞や、笠懸の横町太々神楽などの文化財がありますので、継承して保存する体制が充実できると良いと思いました。

17日、桐生みどり地区学校警察連絡協議会善行児童生徒表彰式がありました。各校から推薦された73名が表彰されました。私は、みどり市の児童生徒の表彰を担当させていただきました。日頃の学校生活、係活動などいろいろな活動に模範となる様子が表彰対象となったものです。

同日、第15回税に関する絵はがきコンクールの表彰式でしたが、教育部長に代理出席していただきました。今回、最優秀賞は大間々北小学校6年の北爪さんが受賞しました。

19日、職員採用試験第3次試験がありました。事務II、社会人、専門職の選考で、面接官として参加させていただきました。

20日、県立高校の在り方に関する情報交換会がありました。今後の県立高校の在り方について地域とともに検討を進めるため、桐生みどり地区の県立高校の現状や課題について情報共有を図りました。出席者については、両市の県議、市長、教育長、農協・商工会会長、PTA役員、校長等が参加しました。

21日、全国中学生人権作文コンテスト群馬県桐生地区大会表彰式がありました。最優秀2名を含めた合計13名の表彰がありました。それぞれの生徒が、差別、いじめ、ジェンダー平等、障害者理解、人種問題等多岐にわたった話題について作文を書いていました。どれもすばらしい内容で、最優秀賞については、特にグローバルな視点で作文の内容が書かれていました。

25日、第68回関東菊花大会表彰式がありました。毎年みどり市教育委員会教育長賞がありますので、賞状をお渡しさせていただきました。教育長賞を受賞されたのは、沼田市在住の遠田治光さんという方で、菊花名は国華金山という名称でした。表彰式の前に早めに行って、実際にその菊を鑑賞させていただきましたが、大変見事な菊でした。

26日、国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会準備委員会発起人会がありました。令和11年の大会開催に向け、発起人会、準備委員会、実行委員会の3段階で準備を進めていくということです。

27日、笠懸東小学校創立50周年記念式典がありました。会場は笠懸東小学校の体育館でしたが、ちょうど今年度入りましたエアコンが作動され、寒さもさほど感じず快適な式典の環境でした。笠懸

東小学校は、ふるさと学習や自然体験学習など、地域と共に一緒に活動を行うような特色ある学校です。また、当日は校歌の声の大きさと、まとまりのあるすばらしい歌声に感銘しました。どの学校でもこのようなすばらしい校歌が聞けると良いと思いました。そして、式典が終了した後に、外部から人を招いて、ジャズとサーカスのアトラクションをしていただきました。子供たちは大変楽しそうで、会場が一体となった音楽とサーカスの演技でした。

同日、地域と学校の連携・協働推進フォーラムがありましたが、式典と重なってしまいましたので、教育部長に代理出席していただきました。コミュニティスクールと地域学校協働活動についてのフォーラムでした。

28日、議会全員協議会がありました。工事請負契約の締結について、みどり市夢未来奨学生の決定について、大間々南小学校未登記地に係る判決確定について説明をさせていただきました。

同日、群馬県小学校英語部会研究協議会がありましたが、議会と重なりましたので、欠席させていただきました。大間々東小学校が指定を受け、授業公開をしました。全体会、授業研究会で有意義な協議ができたと報告を受けております。

29日、みどり市青少年健全育成大会がありました。非行防止標語コンクールの入選者12名、みどり市少年の主張コンクールの最優秀賞を受賞した2名の発表がありました。そして講演会では、みどり市出身の翻訳家である上杉隼人先生が、得意で好きであった英語を生かして地道に努力を重ねてきた歩みを詳しく説明してくれました。身近なところに翻訳家という存在はおりませんでしたので、大変貴重なお話が聞けたと思いました。

同日、渡良瀬祭・第47回学習発表会がありました。作品展示とステージ発表が行われましたが、午後の遅めの時間に伺ったところ、体育館ではちょうど和太鼓の発表が行われていて、その鑑賞がでけて良かったです。他の展示については、片付け作業等もあったのでじっくり見ることはできませんでしたが、久々に行ったこの発表会で、生徒が生き生きと発表している姿に感動しました。

12月1日、第1回みどり市大間々博物館運営審議会がありました。今回、大間々北小学校の校長が変わりましたので、新規で斎藤校長に委嘱状を交付させていただきました。委員は6名で、他の方は再任になります。コノドント館の愛称で親しまれていますが、年3回行われる企画展が目玉の楽しめる総合博物館としてこれからも充実した創意工夫をしながら、地元に愛される博物館となるように努力していきたいと思います。

2日、定例校長会がありました。校長先生方には、インフルエンザの更なる予防と、学期末ということで良いまとめができるようにお願いしました。そして、10月から11月ぐらいにかけて取り組んできた研修を学校訪問という形でこちらの事務局にも披露していただき、どこも実践発表が大変すばらしかったのですが、それを引き続き推進できるように頑張ってくださいというお話をさせていただきました。また、先ほど人権作文のお話をさせていただきましたが、人権週間ということで、12月になると集中人権学習がどの学校も行われますので、人権教育の充実をお願いしてまいりました。

同日、定例部長会議がありました。デジタル化推進計画2.0の策定について、新年賀詞交歓会に

について、人口の動態について、また庁内のペーパーレス化についての話がありました。

同日、部落解放同盟群馬県連合会統一市町村交渉がありました。部落解放同盟からは副委員長、書記長、事務局長が出席され、みどり市の事務局と意見交換をさせていただきました。

3日、みどり市民生児童委員退任式並びに委嘱状伝達式がありました。12月1日に全国一斉の改選があり、みどり市では退任者が35名出了しました。長年にわたって御尽力いただいた35名であります、一番長期にわたってお世話をされたのは、笠懸在住の岩崎さんという方で、24年間御尽力いただきました。そして、新たに123名の方に委嘱状を伝達させていただきました。

同日、ライオンズクラブ基金贈呈式がありました。毎年、ライオンズクラブさんからは貴重な基金から多大なる寄附をいただいている、笠懸図書館の図書の充実に使わせていただいている。特に子供の学習に使えそうな図書を毎年そろえさせていただいているので、今年度についてもそのような趣旨で、人気のある図書を取りそろえていきたいと思います。

同日、一般質問答弁書事前説明がありました。3日のほか、4日、5日と3日間かけて、市長副市長答弁を中心に説明を受けました。

4日、議会定例会がありました。他に9日、10日、11日、12日に開会され、9日、10日、11日については一般質問を受けました。6名の議員から質問を受けましたが、内容とすると、学校適正規模・適正配置地区別検討委員会について、多世代交流館体育館の空調や駐車場について、ネーミングライツについて、大間々中学校体育館の雨漏りについて、給食におけるアレルギー対応について、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーについて、渡良瀬特別支援学校の給食費の支援について、MIDORIジュニアアカデミーについて等いろいろな質問をいただきました。

同日、みどり市部活動の在り方検討委員会第5回委員会がありました。みどり市学校部活動の地域展開推進計画を策定することとなっており、その策定に向けた協議が順調に進んでおります。

5日、みどり市夢未来奨学生贈呈式がありました。13名から申請がありましたが、書類審査、面接を経て、今年については1名が奨学生となりました。今回第1号となる笠懸出身の松本蒼衣さんは、法政大学の学生です。将来、日本を代表するバドミントンの選手になれるよう、けが等にも注意をいただいて、努力を積み重ねていただきたいと思っています。

6日、岡上景能公顕彰祭がありました。こちらについては、皆さん御存じのとおり、笠懸の新田開発に尽力した郷土の偉人です。12月3日の命日に合わせ、直近の土曜日である6日に開催されました。郷土の偉人ということで、小中学生がしっかり顕彰できるように伝えたいと思っています。

7日、MIDORIジュニアアカデミー「時をつなぐ音」がありました。今回については、音楽分野からのアプローチということで、世界で活躍されているフルート奏者で作曲家の荒川洋さん、バイオリニストのビルマン聰平さん、そしてピアニストの中山博之さんの3名をお迎えし、すてきな音楽を聞かせていただきました。

同日、第20回みどり市合唱祭がありました。平成18年から実施され、インフルエンザやコロナの関係で実施できなかった年もありましたが、昨年度に引き続き今年も実施でき、市内で活躍してい

る合唱団体グループの7団体が発表をしてくれました。

12日、第2回ブロック別人事教育長会議がありました。桐生みどりの管理職人事に関係した協議ということで、東部教育事務所の所長と主監、桐生市から教育長と教育部参事、みどり市からは教育長と学校教育課長が出席しました。

私からは以上です。教育長報告について、何かございますか。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、日程第3、教育長報告は以上で終了いたします。

---

◎日程第4 報告第15号 教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）について

○教育長 続きまして、日程第4、報告第15号、教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）についてを議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願ひいたします。

[議案書 朗読]

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、教育総務課長より内容説明をお願いいたします。

[教育総務課長 内容説明]

○教育長 ありがとうございました。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願いいたします。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、日程第4、報告第15号、教育長の専決に関する報告（会計年度任用職員の任用）については以上で終了いたします。

---

◎日程第5 議案第33号 令和7年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価（令和6年度事業）について

○教育長 続きまして、日程第5、議案第33号、令和7年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価（令和6年度事業）についてを議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願ひいたします。

[議案書 朗読]

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、教育総務課長補佐より内容説明をお願いいたします。

[教育総務課長補佐 内容説明]

○教育長 ありがとうございました。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願いいたします。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、お諮りいたします。日程第5、議案第33号、令和7年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価（令和6年度事業）について、本案を原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

賛成委員の挙手を求めます。

[賛成者挙手]

○教育長 挙手全員ですので、本案は原案のとおり決定することといたします。



◎日程第6 議案第34号 令和6・7年度みどり市文化財保護審議会委員の委嘱について

○教育長 続きまして、日程第6、議案第34号、令和6・7年度みどり市文化財保護審議会委員の委嘱についてを議題といたします。

議案書の朗読を事務局からお願ひいたします。

[議案書 朗読]

○教育長 事務局の朗読が終わりましたので、文化財課長より内容説明をお願いいたします。

[文化財課長 内容説明]

○教育長 ありがとうございました。ただいまの説明に対し、何か御質疑があればお願ひいたします。

○委員 8番の方は、新たに1名追加で加わったのでしょうか。それとも、1名の方が退任されるにあたって加わるということでしょうか。

○文化財課長 こちらにつきましては、新たに1名を追加するものです。委員としては10名ぐらいが好ましいと考えていますが、まだ達していないところがございまして、1名追加させていただきたいということです。よろしくお願ひいたします。

[少し間あり]

○教育長 よろしいでしょうか。

[「はい」の声あり]

○教育長 御質疑もないようですから、以上で質疑を打ち切り、お諮りいたします。日程第6、議案第34号、令和6・7年度みどり市文化財保護審議会委員の委嘱について、本案を原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

賛成委員の挙手を求めます。

[賛成者挙手]

○教育長 挙手全員ですので、本案は原案のとおり決定することといたします。



◎閉 会

○教育長 以上で、本日の議事は全て終了いたしました。これをもって、教育委員会議を閉会といたします。大変お疲れさまでした。

午後3時28分閉会



教育委員会会議規則第16条第2項の規定によりここに署名する。

教育委員会教育長 保志 守

教育委員会教育委員 石戸 悅史